

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15. Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Sábado 14 de Agosto de 1886.

Num. 1355.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.) t. 7:30 y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 3:55 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Luca.—De Luca a Palma, 2 tarde.

EL PARLAMENTO INGLÉS.

SUS RITOS Y CEREMONIAS.

En cumplimiento de la convocatoria real, el nuevo Parlamento inglés, duodécimo de S. M. y vigésimo cuarto del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda, ha celebrado su primera sesion el día 5.

Esta sesion y algunas más están destinadas a llenar los trámites de la constitucion del Parlamento, la cual se ajusta a ceremonias tan curiosas y tradicionales, que merecen ser conocidas.

El día designado por la convocatoria de la corona para la inauguracion del Parlamento, los miembros de las dos Cámaras se reunen en los salones que les están destinados. En la Cámara Alta el lord canceller hace saber que no habiendo la reina juzgado conveniente presentarse en persona, ha nombrado una comision que presida la apertura de las Cámaras.

Cinco lores que componen esta comision, con traje de gala, se colocan al lado del trono y hacen saber a los Comunes por medio del ugier de la varita negra que se va a proceder a la lectura del Mensaje Real. Los diputados aceptan la invitacion, oyen la lectura del documento y saben que la razon por la cual la reina les ha convocado, les será comunicada luego que hayan prestado juramento y la Cámara de los Comunes haya elegido su «speaker».

Los diputados se retiran y la Cámara alta abre sus sesiones con la lectura de las oraciones de costumbre. Despues los lores prestan juramento y los pares recién creados reciben la investidura de su dignidad. Mientras tanto la Cámara de los Comunes procede a la eleccion de un presidente, en esta forma:

Un diputado, dirigiéndose al secretario, propone que sea nombrado «speaker» un miembro cualquiera de la Cámara. La mocion es apoyada por otros diputados, y si no hay oposicion la eleccion queda hecha, el nuevo presidente ocupa su puesto, y da las gracias a sus electores. Un miembro del ministerio se levanta a felicitar al «speaker» en nombre del gobierno, y con esto quedan terminadas las ceremonias de la primera sesion.

Al día siguiente se reúnen de nuevo las dos Cámaras.

La comision real de la Cámara alta invita a los Comunes, siempre por mediacion del ugier de la vara negra, a que se presenten en la barra de la Cámara de los lores.

Los diputados, con su presidente a la cabeza, atienden a esta invitacion; y ya en la barra, el «speaker» anuncia que «los muy fieles comunes de S. M., en virtud de sus privilegios y de sus derechos indudables, han elegido al que habla, para «speaker».

El lord canceller manifiesta que aprueba esta eleccion, y enseguida viene la parte más curiosa de la ceremonia, realizando el «speaker» el primer acto de su nueva dignidad, que consiste en reclamar «los derechos y privilegios tradicionales é indiscutibles de la Cámara que preside.»

Manteniéndose en la barra y rodeado por sus colegas, pide a S. M., para los diputados, «el derecho de hablar libremente, el derecho de inviolabilidad, y «sobre todo», el derecho de ejercitar libremente su accion cerca de S. M.» Despues de una pausa el «speaker» replica que «se interprete favorablemente los debates de la Cámara que va a presidir y que si se comete algun error, que se le atribuya a él y no a los fieles comunes.»

El lord canceller confirma todos los

derechos de los Comunes, y añade que se dará a los debates de esta Cámara la interpretación más favorable.

Los diputados despues de esto, se retiran y el «speaker» les comunica la confirmacion que se acaba de dar a sus derechos y privilegios, y que ellos han oido.

El lord canceller manifiesta que aprueba esta eleccion, y enseguida viene la parte más curiosa de la ceremonia, realizando el «speaker» el primer acto de su nueva dignidad, que consiste en reclamar «los derechos y privilegios tradicionales é indiscutibles de la Cámara que preside.»

Manteniéndose en la barra y rodeado por sus colegas, pide a S. M., para los diputados, «el derecho de hablar libremente, el derecho de inviolabilidad, y «sobre todo», el derecho de ejercitar libremente su accion cerca de S. M.» Despues de una pausa el «speaker» replica que «se interprete favorablemente los debates de la Cámara que va a presidir y que si se comete algun error, que se le atribuya a él, y no a los fieles comunes.»

Esta declaracion es acogida en toda la Cámara con demostraciones entusiastas, y es costumbre que los miembros elegidos por primera vez se hagan notar por la exaltacion y vigor de sus aclamaciones. Luego se procede al juramento, jurando primero el «speaker» en manos del secretario de la Cámara, y luego los diputados en manos del «speaker».

Despues la Cámara recibe un Mensaje de la Reina, autorizandola a convocar a los electores para que nombren representantes en aquellos distritos vacantes a consecuencia del nombramiento de los nuevos ministros, y, por último, terminada la ceremonia del juramento, que por el general duran dos ó tres días, el Parlamento suspende sus sesiones hasta que, reelegidos los ministros, se celebra la inauguracion definitiva, ya constituidas las Cámaras con el Mensaje de la Corona.

Con arreglo a este ceremonial se está constituyendo, y terminará el martes, el Parlamento recién elegido. El Times, en la revista que hace de la fiesta, dice que estuvo animada por una concurrencia extraordinaria, en la que se veía a las damas más distinguidas de la aristocracia.

Uno de los detalles que más escitaba la curiosidad pública, era ver el sitio en que tomaba asiento el marqués de Hartington con sus disidentes, verdaderos arbitros de la suerte del gobierno, y mientras esta Cámara dure, de la política inglesa.

El jefe de la oposicion en la Cámara baja es costumbre que se sienta en el primer banco, enfrente del que ocupe el gobierno y se había de público, propalado el rumor por los conservadores, que Hartington y hasta Chamberlain, disputarian el puesto en el referido banco a Gladstone. Pall Mall Gazette, periódico que ha pasado por ser órgano de los radicales, había publicado una caricatura representando a Hartington, a Chamberlain y a Gladstone, de pie delante del disputado banco, si tomar asiento, permanecer de pie, sentarse detrás ó marcharse. El detalle, aunque nimio, tenia su importancia, recordando el papel que cada cual juega en la presente situacion, y que el sentarse en aquel sitio determinado constituye unos de los signos exteriores de la jefatura de la oposicion.

Preparada así la curiosidad pública llegó el momento, y aunque hubo algunas emociones momentáneas; los pesimistas sufrieron una decepcion.

Dice el Times que los primeros en lle-

gar de los notables, fueron Morley y Chamberlain, y que este último colocó su sombrero en el segundo sitio del banco de la oposicion.

Poco despues llegó Gladstone que fué calurosamente recibido por Forster, Backe, Balfour y otros, y que ocupó el primer sitio en el banco de la oposicion. Al poco rato, Chamberlain, que había estado hablando con otros colegas en el salon, volvió a su sitio junto a Gladstone; pero este no le conoció.

En esto llegó Morley, saludó a Chamberlain y se sentó entre éste y Gladstone.

A los pocos segundos apareció Hartington, avanzando pausadamente hacia el banco en que se sentaban los jefes; dió un apretón de manos a Gladstone, el cual entonces tambien cambió un expresivo saludo con Chamberlain, y el aristócrata disidente se sentó entre Morley y Chamberlain. El banco de la oposicion quedó, pues, ocupado en esta forma, que indica bien el matiz de la significacion de cada uno: Morley, que en la oposicion concreta al gabinete, en la política irlandesa, le sigue en importancia por haber sido ministro de Irlanda en el último gobierno; Hartington, jefe de la disidencia y heredero de la jefatura suprema, y Chamberlain, jefe de las fuerzas radicales, fuerzas de guerrilla, de las cuales la opinion cree que ha sufrido en estas cuestiones irlandesas cierto resellamiento.

Otro incidente notable hubo antes de la apertura del Parlamento, y del cual habla tambien hoy el Times.

Nos referimos a un meeting celebrado en «Devonshire-house» por los unionistas, bajo la presidencia del marqués de Hartington, y al cual concurrió la flor y nata de la disidencia, sin excluir al radical Chamberlain.

En este meeting, Hartington felicitó a sus colegas por el resultado electoral; lamentó que Goschen, Trevelyan y otros disidentes importantes saliesen derrotados; explicó las razones que tuvo en cuenta para no dar ministros al gabinete conservador, y lo que es más importante, declaró que estaba resuelto a no separarse jamás de la doctrina ni de los procedimientos liberales, aunque por de pronto creia necesario mantener su independencia exclusivamente en las cuestiones directa ó indirectamente relacionadas con la política irlandesa.

Esta declaracion la juzga de la mayor importancia toda la prensa, y en realidad la tiene, porque confirma la opinion general de que en un plazo más ó ménos largo, segun el desarrollo que la política conservadora del gobierno ofrezca, whigs y radicales volverán a las filas del gran partido liberal, bajo la direccion única de Gladstone.

El 19 es el día señalado para la lectura y discusion del Mensaje de la reina en el Parlamento, y entonces darán comienzo las tareas en las Cámaras. Entretanto, los ministros se someterán a reeleccion en sus distritos.

Esta reeleccion está asegurada, porque generalmente no se presenta ningun otro candidato, pero esta vez se va a romper la costumbre en un caso.

Mister Mathews, ministro de la Gobernacion, hoy goza de tales antipatias por haberse prestado a la intriga que ha inutilizado a Dilke, que los liberales de todos los matices piensan presentarle enfrente en la reeleccion a un candidato liberal, a ver si consiguiendo derrotar a Mathews se consigue que no sea ministro.

LA ESTÁTUA DEL GENERAL ESPARTERO.

Las pocas personas que aun se hallan en Madrid y tienen carruaje, al dirigirse ayer tarde al paseo del Retiro ó volver en direccion a la Castellana, parábanse a admirar la colosal estatua que se levanta en el «square» que separa la carretera de Aragon del paseo de coches del Retiro.

Algunos amigos y varios representantes de la prensa habianse congregado allí invitados por el autor Sr. Giber y Roig, con objeto de admirar, antes de la inauguracion oficial, su notable trabajo.

Mide la estatua cinco pies de altura y representa al ilustre soldado, en su vuelta a Madrid, despues de firmada la paz de 1839.

El general lleva en la mano izquierda, que sujeta las bridas, el convenio de Vergara; y con el sombrero en la derecha saluda a la muchedumbre.

El caballo marcha al paso castellano.

En el pedestal, de seis metros de altura, hay dos bajo relieves: uno, figura la batalla de Luchana y otro, el abrazo famoso de Vergara; el frente anterior tiene grabada en hueco esta inscripcion: «A Espartero el Pacificador: 1839»; el posterior muestra el escudo de armas del heroico caudillo.

La estatua, cuyo peso es de 11.500 kilogramos, esta fundida con bronce de cañones cedidos por el Estado.

Es la primera, ecuestre, que haya salido de talleres particulares españoles, los trabajos de fundicion han corrido a cargo de los Sres. Comas, hermanos, de Barcelona, quienes con razon sobrada, pueden estar envanecidos.

El trabajo resulta admirable y de gran efecto artístico. El caballo está perfectamente colocado y marcha con la gentileza y donaire de los de la raza española, a que pertenece.

El ginete, el ilustre vencedor de Luchana, está colocado en postura arrogante sin afectacion.

El relieve que representa la batalla de Luchana, es inmejorable, el otro está tambien muy bien hecho, demostrando que el artista ha tenido, que vencer las dificultades de la falta de movimiento y vida en el acto que representa.

La fundicion es, sin disputa, de lo mejor que hemos visto.

Nuestros aplausos al escultor Sr. Giber y Roig y a los Sres. Comas, hermanos, dueños de los talleres donde la estatua se ha fundido.

Terminada la visita, los invitados fueron obsequiados con una comida en los Jardines del Buen Retiro.

Presidiales el Sr. Nuñez de Arce, y al final, en voz baja, se pronunciaron sentidos, patrióticos y entusiastas brindis por los Sres. Castillo y Soriano, Tello Amondareyn, Malagarriga y Nuñez de Arce, que los resumió en uno inspiradísimo, recordando las glorias de Espartero y felicitando a Cataluña en las personas de sus hijos los Sres. Giber y Comas, actores de la estatua ecuestre del pacificador de España, seguramente una de las mejores que hay en Madrid.

LA MÚSICA.

«A las fieras domesticas», según se dice.

No he sido fiera aún; pero creo que lo seré si los acontecimientos me impulsan a ello.

La música es el idioma de los ángeles.

Un eminente escritor francés decía

que hubiera cambiado con gusto sus obras todas por una melodía de Bellini.

La música es un idioma.

Pero los hombres incultos nunca llegan a pronunciar una nota.

El efecto de la música en los individuos depende no solamente de la academia, del compás, del género de la pieza ejecutada sino también del estado del ánimo de la persona que la oye.

Antes de comer, todas las maravillas del arte musical parecen tristes al que ayuna involuntariamente.

Después de comer bien y con gusto, unas seguidillas se le antojan al ahito playeras celestiales.

La misma pieza musical, el mismo canto expresa afectos varios y opuestos entre sí, con arreglo a la predisposición del individuo.

La interpretación influye también poderosamente.

Yo he tomado por javeras, oyendo ejecutarle en un piano, el coro de los puñales de «Los Hugonotes», y el final de «Roberto», cantado por una señorita con palpitaciones, ms ha parecido una malagueña en «Siete revueltas» ó en «Carretería».

Las piezas musicales tienen diverso valor, con relacion á las circunstancias en que las oímos.

Claro es que un can-can no inspira ideas de recogimiento, ni puede confundirse, en estado normal por quien le escucha, con una marcha fúnebre, mas ó menos, de Chopin.

Un miserere no infunde las ideas de alegría que una jota aragonesa.

Pero aun el can-can y el miserere pueden inspirar tristeza ó satisfacción, según los casos.

—Nunca olvidaré—dice un novio á su amada—aquél coro de serenos del maestro Chueca. En el coro te conocí: no como sereno, sino en la butaca. ¿Recuerdas?

—Sí, Fulano mio.

El «mio» entre novios es una tran «miau» de los gatos.

—Tú me mirabas cuando los señores del cuerpo de coros sereno, ó de serenos cantaba:

«Las once y media;
¡qué tarde es!
hay que acostarse;
marchemos, pues.»

¡Acostarse á las once y media! Yo recordaba el cantar, si no libre, por lo menos progresista:

«¿Cuándo será aquel día
y aquella noche,
que á los pies de mi dama
me den las doce?»

—¡Adulador!—murmuraba ella.

Porque la mayoría de las mujeres usa una gramática especial y aplica las palabras, como pedradas, donde y cuando mejor les parece.

A mí me bautizaron al compás del «brindis de Lucrecia», que tocaban en el órgano.

Me parece estar oyendo el brindis como le interpretaba el organista.

Me sacaron del templo constipado, y yo lo atribuyo ahora al aire del brindis.

He oído á una murga, ó sea asociación de profesores movilizadas y al raso cuando salían los novios y la comitiva, del juzgado municipal, de registrarse aquella jota cuya letra dice:

«Otro toro, y olé
otro toro, y olé,
que se acaba la corrida...»

Un marido discreto no olvida jamás la copla.

Los trozos de ópera con intercalados en el texto, que ejecutan los organillos, producen en el ánimo del espectador efectos muy varios.

He tratado á una muchacha que en cuanto oía tocar la «Stella confidente» rompía á llorar como dos ó más Magdalenas.

—¿Por que es eso, niña?—me atreví á preguntarla en cierto día.

Y ella me respondió: enjugando dos litros de llanto que salían de sus ojos:

—Porque yo también he sido «Stella» y confidente, y recuerdo aquellos días en que él, mi amante y yo tocábamos ese y otros spartitos.

Entre oír una pieza musical en el teatro de la Opera, con las miradas fijas en una muchacha hermosa, y oír la misma pieza en el piano de un café, viendo las fisonomías del camarero y otras semejantes, hay inmensa distancia.

Hay personas á quienes la música adormece.

Otras hay que no pueden oír música, hallándose en la cama, y saltan entu-

siasmadas, y lloran, y rien, y bailan.

Cuestión de nervios.

Las personas sensibles se dejan arrastrar por los acordes de una gaita, lo mismo que por el conjunto instrumental de la Sociedad de Profesores.

También hay individuos que se deleitan oyendo algo musical en una guitarra con bronquitis, y aborrecen el violín.

Hay partidarios de la voz de tiple, aun cuando la posea un varón de solemnidad: partidarios del tenor y partidarios del barítono y del bajo, absoluto é constitucional.

Rarezas artísticas.

En los cantos populares se refleja el carácter de cada país, como en las aficiones musicales de un individuo se revela el carácter del individuo.

Así es que las piezas musicales, pasando al dominio de la muchedumbre, varían por completo.

Una cocinera algo vascuence que funciona en uno de los pisos de una casa en que yo he vivido, canta y acompaña hasta el patíbulo á los pollos, perdices y palominos que ejecuta, con trozos de ópera y de zarzuela.

Suele confundir música y letra, y lo mismo canta:

«Dichoso aquel
que el cielo dota
de una Traviata.»

Que este otro:

—«Amigo soy de Rafael

—Amigo de Baltasar,

y Hernani morirá,

como en la noche de San Daniel.»

También suele el vulgo «echar» letra nueva á la música conocida.

La cocinera á que aludo cantaba con la música del miserere de «El Trovador» esta letra:

«Pobre negrito
tristes te está,
trabajas mucho,
no ganas ná.»

Y un asistente que vivía con su comandante en otro piso de la misma casa, decía á la vizcaína:

—Hija, pa verse cantando asina, vardría más que Dios se la yevara á usted—

E. DE PALACIO.

LA IGLESIA EN EL TONKIN.

Acaba de darse por resuelto un litigio internacional que por su importancia, debemos señalar. Nos referimos al establecimiento de una legación pontificia en Pekin, cuya negociacion entre la corte del Celeste Imperio, Francia y Roma ha sido bastante laboriosa.

Parece que el tratado de Tien-Tsin, firmado en 1860 por Inglaterra y Francia de una parte, y por China de otra, aseguraba á los cristianos que ascienden á más de un millón, del Celeste Imperio, el respeto á su culto y la seguridad de sus bienes y de sus propiedades. Aun que en este tratado no se estipulaba de un modo concreto Francia venia ejerciendo en los hechos el protectorado material y moral de las misiones que ejercían en China la meritisima obra de propaganda apostólica y de los que por su fortuna se convertían al catolicismo.

En mas de una ocasion el gobierno de Paris ha hecho, cerca del de Pekin, á favor de los cristianos, representaciones que apoyadas por la fuerza material de que dispone una potencia de primer orden, han sido atendidas.

En veinticinco años, este estado de cosas no ha sufrido modificación alguna; y aunque no se fundaba expresamente en ningún texto internacional, y aunque resultara anómalo que Francia solamente ejerciera protectorado sobre congregaciones y súbditos de distintas naciones, la anomalía estaba tolerada por la costumbre.

Pero sucesos no muy viejos han cambiado el estado de cosas.

De un lado el establecimiento de Francia en el Tonkin, ha despertado en el ánimo de China ciertas malevolencias, que se manifiestan de diverso modo, y de otro lado, la venturosa intervención de Su Santidad en el incidente hispano alemán de las Carolinas, dió á la corte pontificia fuerza moral para recabar en sus relaciones con las otras cortes, derechos que sin duda le corresponden exclusivamente.

Inspirándose en los sentimientos á que hemos aludido, la corte de Pekin solicitó de Su Santidad el establecimiento de una doble representación diplomática en Pekin y en Roma.

Leon XIII acogió la proposición con

benévola, pero habia que salvar los inconvenientes que presentara Francia en defensa del protectorado sobre los católicos de China, que hasta entonces habia ejercido. Entablóse entre el Vaticano y Paris, sobre este punto una negociacion, tan difícil, que en algunos momentos se temió un rompimiento serio.

El embajador de Paris en el Vaticano, señor de Behasme; el cardenal Levigrie, Nuncio en Paris, y monseñor Czacki, han hecho esfuerzos sobrehumanos para dulcificar las asperezas, pero bajo el punto de vista diplomático, han conseguido poco de Su Santidad.

Al principio Francia se opuso abiertamente al establecimiento de toda legación apostólica en China; pero como el Vaticano le anunciara que su resolución era firme y definitiva, Francia accedió á que sea legación se estableciera con ciertas condiciones, reducidas á que el nombramiento de representante del Vaticano en Pekin recayera en un prelado de origen francés. Pero el Vaticano no ha creído conveniente romper la costumbre de que los Nuncios sean de nacionalidad italiana, y ha nombrado á monseñor Agliardi, con el doble carácter de delegado apostólico y de enviado extraordinario; y por lo tanto, como no tiene carácter diplomático, no dependerá en nada de los representantes franceses.

La corte de Pekin estará representada en Roma por un nuevo embajador en Londres, y así termina la negociacion de este incidente que hoy ocupa la atención de los que siguen la marcha de las relaciones internacionales, y que da motivo para diversos comentarios á los periódicos de Europa. Los franceses, por ejemplo, vienen muy incomodados, atribuyendo la intransigencia de Su Santidad á influencias de Inglaterra y principalmente de Alemania, pero la verdad es que Leon XIII, establecimiento en un país en donde hay cerca de dos millones de católicos una representación de su altísima autoridad, recaba un derecho que exclusivamente le pertenece.

EL SERVICIO DE CORREOS.

En atención á las repetidas quejas que se observan en los periódicos, sobre el servicio de correos, nos dirigimos ayer á la dirección respectiva, y allí se nos ha dicho lo siguiente:

«La noticia que ha referido la prensa respecto al extravío de varios certificados por un empleado de correos, asegurando que contenían valores, no es exacta, pues no contenían valor alguno. Cuatro de dichos pliegos eran de oficio, y por consiguiente sin valor numérico, y los restantes eran certificados sencillos y no pliegos de valores declarados.

Es asimismo inexacto que ni uno ni varios comerciantes de esta corte hayan producido reclamación alguna, y que en la dirección de Correos se está instruyendo el oportuno expediente al empleado responsable del extravío.

A *La Epoca* y otros periódicos se se han impuesto la ingrata tarea de acusar diariamente á los empleados de Correos por supuestas inmoralidades, se ha contestado con números y datos que han tenido buen cuidado de callarse y que debieran haber reproducido, ya que tan fácilmente se lanzan á la pbblicidad acusaciones de cierto género.

No lo han hecho, y siguen en su tarea, con un propósito poco envidable.

Si *La Epoca* desea una comparación exacta del número de pliegos de valores y certificados extraviados en los seis meses últimos de la dominación de sus amigos, y los seis que manda el actual gobierno, dispuestos se encuentran donde este trabajo puede hacerse, á realizarlo, y seguramente de tal recuento no han de salir bien librados los amigos de *La Epoca*.

Además, conste de hoy para siempre, que ahora se acostumbra á formar expediente á todo empleado que deja de cumplir con su deber, á someter á los tribunales de justicia á cuantos aparecen culpables de extravíos de fondos; dejándolos cesantes en el acto, nada de lo cual ocurría en una infinidad de casos en que los empleados del ramo no pertenecían á esta situación.»

SERVICIOS PROVINCIALES.

La próxima lucha para la renovación de las Diputaciones provinciales, principia á sentirse en las noticias é impresiones de la prensa de Madrid y de provincias, aunque hasta ahora solo se perciben los trabajos preliminares, y eso de un modo tibio; pero esta vez irán á la lucha todos los partidos, desde el republicano al carlista, es de suponer que la lucha sea viva.

El otro lado de la cuestión es el estado en que hoy por regla general se encuentran los servicios provinciales, causa de las frecuentes quejas del público y de la prensa.

Con pocas y raras excepciones, dice *El Imparcial*, se encontrarán en el mayor abandono los servicios que dependen de la administración provincial, pero que su intervención en las operaciones del reemplazo dan lugar á multitud de recursos, en los que por lesión de ley se acude en alzada, teniendo los interesados que soportar por largo plazo los consiguientes perjuicios.

No de otra manera se explica que los mal llamados expedientes de quintas entren por miles en el Consejo de Estado, que se ve en la precisión de revocar en su mayor parte los acuerdos de las comisiones provinciales.

Si de esta gestión administrativa pasamos al ramo importantísimo de la instrucción pública, basta con recordar las quejas continuas de la prensa de provincias que acusan la falta de pago á las obligaciones de enseñanza, habiéndose dado más de un caso en que han tenido que cerrar establecimientos docentes.

Las obras provinciales, que no por lo modestas dejan de influir de un modo poderoso en el mejoramiento de la riqueza pública, se encuentran en el más completo abandono, y no solo se dejan de construir ramales de nuevas carreteras, sino que ni aun se conservan como es debido las que existen.

La situación de la beneficencia provincial produce honda y verdadera pena, pues en los asilos benéficos unas veces falta hasta lo necesario para el sustento de los asilados, dándose el triste espectáculo de que en las Casas de maternidad no existe el número de nodrizas suficiente, ó dejan de pagarse las pensiones de las que fuera del establecimiento tienen niños para amamentarlos.

El cuadro es general desde Madrid hasta la provincia más apartada, manteniéndose por un largo espacio de años una situación tal, que hace por sí sola el proceso de nuestra administración.

De una provincia importante, de la de Córdoba, sabemos nosotros, por ejemplo, que debe á su presupuesto provincial cinco millones de reales, y de esta cifra la mitad corresponde á atenciones de beneficencia.

Todavía no hace dos semanas, que allí, desde los cuatro meses últimos, no habia entrado un solo real en la depositaria, tomando la diputación referida el temperamento de expedir cartas de pago contra los ayuntamientos á favor de las personas á quienes previamente, por la inouencia ó por la promesa de un descuento, habian prometido los mismos ayuntamientos pagárselas. De aquí que los pueblos hayan perdido en algunas partes la costumbre de ingresar fondos directamente en la Caja provincial.

A todo esto se debia á algunos empleados y amas de cria de la Inclusa hasta 11 mensualidades, siendo tal la incuria que el digno gobernador de dicha provincia ha costado por lo sano, encargándose él de la ordenación de pagos.

Desde esta medida de rigor y otras análogas, se han recaudado ya unos 5.000 duros, con los cuales se ha dado una paga á los empleados todos de la diputación; continuando sin pagar, hasta que haya más holgura, los gastos de representación del presidente y las dietas de los diputados.

Este episodio cordobés, de fijo, que corresponde á otros análogos de varias provincias; y por lo mismo, en lo que depende del gobierno, y en lo que atañe á los electores, debiera ponerse el más esquisito celo en el nombramiento de los nuevos diputados provinciales.

Nueva-York 10.

El secretario del ministro de Negocios extranjeros, contestando á una pregunta sobre la cuestion con Méjico, motivada por la prision del periodista norte-americano Cutting, ha declarado que esperaba obtener un arreglo amistoso.

Esto, no obstante, ha añadido que los Estados-Unidos estaban resueltos á exigir que dicho periodista sea puesto en libertad.

Atenas 10.

El Sr. Maurocordato ha sido nombrado ministro de Grecia en San Petersburgo.

Berlin 10.

El emperador de Alemania saldrá hoy de Gastein.

Londres 10.

Se desmiente categóricamente la noticia del viaje de Gladstone á Irlanda.

Londres 10.

El corresponsal de «El Standard» en Berlin telegrafía á dicho periódico que la consolidacion de la alianza austro-alemana puede considerarse como un hecho consumado.

Nueva-York 10.

Segun las últimas noticias de Valparaiso, el proyecto relativo á la conversion de la Deuda chilena, exterior, ha sido modificado debiendo volver al Senado.

Londres 10.

El periódico feniano «Irish Times» dice que varios agentes del partido de la dinamita han salido de Nueva-York, dirigiéndose á Paris.

Añade que allí esperaran una ocasion favorable para pasar á Inglaterra y poner en ejecucion sus siniestros planes.

Esto no obstante, se cree aquí que el jefe de los fenianos, Donovan Rossa quiere únicamente atemorizar á los ingleses.

Londres 10.

El rey de Portugal se embarcó con direccion á Copenhague.

Londres 10.

Algunos despachos de la frontera mejicana recibidos en Nueva-York, aseguran que los mejicanos habian violado el territorio de los Estados-Unidos, pero esta noticia no parece confirmarse.

El periodista Cutting, preso como es sabido, por autoridades mejicanas, ha sido trasladado á Chihuahua.

Paris 10.

El ministro de Comercio Sr. Lockroy, ha regresado á Paris con objeto de activar los trabajos preparatorios de la Exposicion Universal de 1889.

En breve se reunirá la junta directiva de dicha exposicion para tomar algunos acuerdos relativos á la ejecucion de las obras.

Londres 10.

Hoy ha terminado la ceremonia de prestar juramento los diputados.

La Cámara de los Comunes ha suspendido sus sesiones hasta el 19 del corriente.

Gastein 10.

El emperador de Alemania ha salido á la una y media de esta poblacion. El emperador de Austria le ha acompañado en su coche.

La despedida ha sido muy cordial. Ambos monarcas se abrazaron varias veces.

Berlin 10.

Un despacho de Gastein dice que la emperatriz no pudo asistir á varias de las fiestas celebradas allí, á causa de padecer un violento ataque de neuralgia.

Paris 10.

El periódico el «Univers» publica esta tarde un despacho de Roma, asegurando que se ha llegado á un acuerdo definitivo sobre el establecimiento de la representacion diplomática de la Santa Sede en Pekin.

Añade que ha sido firmado dicho acuerdo.

Paris 10.

Hoy se ha repetido la manifestacion en Paris, de los mozos de café declarados en huelga.

La policia ha disuelto los grupos con bastante trabajo, haciendo varias prisiones.

Paris 10.

El rumor que ha circulado hoy de la dimision del general Boulanger del cargo de ministro de la Guerra, carece en absoluto de fundamento.

Londres 10.

La situacion de Belfast continúa siendo grave.

La efervescencia popular es tan grande, que á pesar de la presencia de numerosas tropas se teme que no será po-

sible evitar la reproduccion de los desórdenes.

Dublin 11.

Anoche se celebró en esta ciudad una importante reunion de la Liga nacional agraria, presidida por el alcalde de Dublin.

Este funcionario dijo que es preciso afirmar el antiguo principio de la liga, de no pagar los arrendamientos, cuando los colonos no obtienen beneficios de la tierra.

Londres 11.

Segun despachos de Belfast recibidos esta madrugada, ayer se verificó el entierro de las victimas de los últimos desórdenes, sin que esto diese lugar á demostracion alguna.

Algunos carlistas dicen que sus amigos tratan de presentar candidaturas completas en las próximas elecciones provinciales en los distritos de las provincias de Alava y Pamplona y en otros donde crean tener probabilidades de triunfo.

El comité provincial del partido progresista celóbró anoche junta. Acordó ir á la lucha en las próximas elecciones para diputados provinciales, dirigir una circular á los comités excitándoles á la lucha y dejar á los comités de distrito en libertad para que designen sus candidatos.

El comité provincial federal tomó análogos acuerdos.

Ambas juntas confirmaron los poderes de representantes en el comité ejecutivo de la coalicion encargado de resolver los incidentes electorales.

El viernes quedó inaugurado un nuevo servicio de vapores entre la costa de España y los puertos argelinos. Los viernes de cada semana saldrá del Grao de Valencia un buque de hélice, el cual hará rumbo á Argel, de cuyas aguas saldrá el domingo, á fin de dar fondo el día siguiente en las aguas de la capital de Valencia.

De esta suerte, los viajeros que salgan de Paris los martes por la mañana, llegarán el día siguiente por la tarde á Barcelona, de donde volverán á salir el jueves, para llegar á Valencia en la noche del mismo día, y tomar el viernes el vapor que ha de conducirles á Argel.

El viaje de regreso es más rapido, pues saliendo de Argel los lunes, pueden llegar á Paris el jueves por la mañana, aprovechando el expreso en Barcelona.

Es posible que se realice una combinacion de mandos militares.

Dicese, aunque no pasa hasta ahora de rumor la noticia, que el general Weyler, nombrado director general de Administracion militar, pasará á la capitania general de Valencia, sustituyéndole en su actual destino el general Azcárraga.

Como el capitán general de Cataluña, parece que se encuentra algo delicado de salud, parece que será nombrado para aquel importante mando el general Blanco, actual jefe del cuartel militar de su majestad, y para este destino se indica al general Córdova, subsecretario que ha sido del ministerio de la Guerra.

El tenor Gayarre ha hecho construir á sus expensas en el Roncal un juego de pelota que le ha costado nueve mil duros, regalándole á sus paisanos.

PALMA.

La Comisión que ha tenido á su cargo la confeccion del baston de mando que Mallorca dedica al Excmo. señor D. Valeriano Weyler, Capitan general de estas islas, en testimonio de gratitud y distinguida consideracion y aprecio, nos participa que dicho obsequio queda expuesto en la librería de la Sra. Viuda de Gelabert é Hijos para satisfaccion de las personas que á él contribuyeron y para que pueda ser visto por el público.

Esta mañana á las 6 y media ha fondeado en nuestro puerto el vapor Mallorca procedente de Barcelona con la con correspondencia y 94 pasajeros.

En dicho buque ha llegado el diestro Mazzantini con su cuadrilla.

El diestro ha sido recibido en el muelle por sus amigos y admiradores sien-

do conducido á la Fonda Balear en el coche del bajo Sr. Mateu.

Segun dice nuestro colega *El Isleño* ayer salió para Mahón el vapor *Menorca* con objeto de estar de vuelta mañana trayendo los pasajeros que se han propuesto asistir á la corrida de toros.

Un infeliz carpintero que el miércoles trabajaba en una obra de la calle del Sol tuvo la desgracia de que á un golpe de hacha saltase una astilla que clavándose en un ojo, se lo vació.

En el lugar de Génova continúan las cuarenta horas, que terminarán mañana domingo, festividad de la Asuncion de Nuestra Señora, cuyo día habrá solemnes funciones en la iglesia y una procesion recorrerá algunas calles de aquel caserío.

Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona D. Tomas Rullan Pbro. y Canónigo de esta Santa Iglesia, el P. Valero y D. Miguel Iso, Magistrado de la Audiencia de lo criminal en Catalunya, y Secretario que fué de la Territorial de estas islas.

D. Miguel Briñon y Busquets, que fué aprobado en los exámenes de arqueadores de buques que se verificaron en el Departamento de Cartagena, por Real órden de 30 de Julio último ha sido nombrado perito arqueador suplente de esta provincia marítima.

Como saben nuestros lectores, con la cuadrilla de Mazzantini vienen los picadores *Aguetas* y *Badila*, que son dos chicos bragados.

¡Vamos á ver, caballeros, si hacen usarcades buena faena y defienden el potro como manda Dios y el Sr. Montes, que santa gloria haya!

El lunes lo diremos.

Queda ya terminada la construccion del paso de madera en la parte lateral del Borne y pronto quedará expedito para el tránsito público por cuyo medio podrán ser conocidas las ventajas del nuevo procedimiento.

El vapor *Mallorca* ha sido portador esta mañana de quince caballos, que han de constituir el *handicap* de la corrida de mañana.

Tal es, dice un colega, la aficion que se ha desarrollado desde hace algunos días á la loteria nacional, que ayer, tercer día de venta de billetes para la próxima extraccion, no quedaba ya ni uno para vender en ninguna de las administraciones de esta capital.

Es claro; en 15 días han caido á esta poblacion dos primeros premios, uno de 16 mil duros y el otro de 50 mil, y con los vientos que soplan van á venir muchos más.

Hay que decir, con todo, que el primero de dichos premios ha sido ya pagado.

Ni es verdad que Lagartijo se retire, por ahora, del toreo; ni á persona alguna ha significado semejante pensamiento.

Ni hay más en el asunto que una de tantas noticias como se echan á volar.

Por lo demás, hay torero para rato.

Así lo dice *El Imparcial*.

Ayer vimos que en el paseo de la Rambla se procedía á limpiar las alcantarillas laterales cosa que suponemos se hará estensiva á las del Mercado y Borne.

Dice un colega:

«Segun parece el Sr. Alcalde ha tomado las oportunas medidas para que los toros muertos en la corrida del domingo sean conducidos al matadero y los caballos á la fabrica de guano artificial «d' es Coll d' en Rebassa» en carruajes cerrados y cubiertos á fin de evitar el repugnante espectáculo que ofrecieron las últimas corridas.

La conducta del Sr. Lladó es muy de aplaudir.»

Nuestro colega *El Ancora* se ocupa

en los siguientes términos de un nuevo aparato muy curioso.

«En el bazar del Sr. Vivé, hemos visto algunos ejemplares del *Filtro perfeccionado*, que tiene por objeto purificar el agua del mal sabor y olor.

Los más sencillos de estos aparatos consisten en unas cápsulas paredes pascas con una facilidad el agua, que puede absorberse por medio de un tubo con boquilla. Pueden servir especialmente para viajeros y cazadores, pues su poco volumen permite ser llevado en un bolsillo ó saco de noche.

Las otras clases se componen de un vaso recipiente de porcelana ó de cristal en el que se introduce el agua que desea purificarse; esta pasa perpendicularmente al traves de un embudo ó pieza de la materia porosa en parte carbonífera que constituye el filtro; saliendo, á voluntad, por una espita en base ó parte inferior. Estos últimos aparatos pueden colocarse sobre la mesa; bastando pocos minutos para efectuarse la operacion de purificar un vaso de agua.

En Palma cuyas cisternas, en su mayor parte, carecen de las condiciones necesarias, seria de gran utilidad la adopcion de semejante procedimiento, especialmente para las personas de delicada digestion, tienen necesidad de surtirse de aguas más depuradas que las que nos vienen de la fuente de la Villa.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto el laúd «San Antonio» patron D. Antonio Bosch, procedente de Cette, con cargamento de pipas vacías; el pailebot «Santiago», patron D. Guillermo Pujol, de Marsella, con trigo; y la polacra goleta «Carlota», capitán D. José Bauzá, de Cette, con pipas vacías.

Se despacharon la polacra goleta «Cortés», patron D. Anselmo Pujol; para Sevilla, con efectos; el vapor «Bellver», capitán D. Pedro Aulet, para Barcelona, con 22 pasajeros, y carga; y el vapor «Union», capitán D. Juan Bosch, para Valencia, con la correspondencia 14 pasajeros y carga variada.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha hecho los siguientes nombramientos:

Directores: de la sucursal de Lérida, D. Gaspar Lambea; de Lugo, D. Cayo Llamas Bustamante; de Castellon, don Ramón Echevarria; de Orense, D. Domingo Villamil; de Segovia, D. Ignacio Ruiz Palacios, de Vigo, D. Francisco Riestra; de Cádiz, don Modesto Maria de la Escalera, y de Santander, D. Francisco de Paula Areal.

Interventores de la sucursal de León D. Ricardo Montejo, de Pontevedra, don Martin Porarumbras; de Avila, D. Fernando de las Heras, y de Santiago, don Juan N. Rodriguez.

Cajeros de la sucursal de León, don Jsaquin Meléndez, de Pontevedra don Melitón Rodriguez; de Santiago, don Gregorio Herrero de Tejada, y de Avila, D. Mariano F. Fridich.

En las huertas de San Bertrán de Barcelona ha sido detenida una mujer vestida de hombre.

Se llama Lucía, tiene treinta y seis años, manos y pies pequeños, gasta alpargatas, viste blusa, ejerce el oficio de pintor (!) y es de Cuenca.

Lo más particular del caso es que toda su vida ha usado el traje de hombre y gasta una navaja de dimensiones regulares.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á la 9 m.

«El Imparcial» se ha ocupado de la declaracion del General Salamanca favorable á la preponderancia de que el Jefe de un partido sea político y soldado con especialisimas condiciones. Dadas estas circunstancias dice «El Imparcial» volveriamos al turno pacífico de los cuarteles.

Madrid 13 á las 11 m.

«El Globo» refiriéndose á los planes revolucionarios dice que se aspira al barullo, sin más elevadas miras y esclama: ¿Cabe mayor desdicha para el pais cuando así se discurre?

ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

GRAN LIQUIDACION DE MUEBLES DE TODAS CLASES.

SE HACE EN EL ACREDITADO BAZAR

DE
JOAQUIN CUENCA

CALLE PELAIRES, 48.

Consisten estos en Armarios negros con espejo y sin él.—Idem de caoba y blancos.—Camas de todas clases. Cómudas de todas clases.—Mesas tocadores.—Aparadoras.—Marcos para espejos y para historias.—Rinconeras.—Costureros.—Sillerías de todas clases, tapizadas de rejilla y encordadas de enea.

Todo á precios sumamente económicos.

PELAIRES, 48, al lado del Café de la Union (Bartola.)

LLEGARON

La sincomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

VILANA Y COMPAÑIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

BANQUE

SPÉCIALE DES VALEURS A LOTS

SIEGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA Á PLAZOS

á la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortizacion

DEL

CRÉDIT FONCIER DE FRANCE

VILLE DE PARIS

etc., etc.

AGENCIAS.

Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENCIA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal,

PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines. 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH,

límino de Manacor;

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

PRECIO DE ENTRADA:

De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50.

Por cada persona de aumento, 1, 50.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá; Manacor. 15

Teniendo que ausentarse su dueño se desea vender seis cuadros de tamaño grandes con laminas iluminadas reseñando las historias del Cit Campeador. Para informes plaza de la Paz maestro carpintero. 18

MAZZANTINI.

Paso-doble toreros para piano con retrato en la portada y dedicado al célebre matador de toros Luis Mazzantini; por F. Gimenez.

Magníficos retratos-fotografías del citado diestro Mazzantini á 4 y 6 reales uno.

Biblioteca Musical

DE

RICARDO CORTES.

5, JOVELLANOS 5, PALMA.

LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.

El acreditado y veloz vapor

PALMA.

saldrá de este puerto para el de

ARGEL

el miércoles 18 de Agosto á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio n.º 26.

Alquiler.

Estan para alquiler los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados á depósito de maderas y tablonos Dirigirse á su propietaria que vive en el saguan n.º 1 de dicha calle de Troncoso. 10

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

Venta.

Se hará en pública subasta tanto al contado como á plazos si la postura acomoda, por los albaceas testamentorios de la herencia del finado R. P. D. José Ferriol Cura Párroco que fué de la Parroquia de San Jaime de esta ciudad, de una casa zaguan con dos pisos y demás dependencias, sita en la calle de los Angeles núm. 16, el dia 30 de Agosto de este año á las 11 de la mañana.

Dicho acto tendrá lugar en la referida casa.

Los títulos de dicha finca obra en poder del notario D. Emilio Guasp, quien dará las explicaciones necesarias.

Las llaves de la casa estarán á disposición de quien quiera verla en la calle de los Angeles núm. 22, tienda. 20

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primer piso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

Palma Impr. de Batolomé Botger
San Pedro Nolasco 7.